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議会だよりみはまみはま
第119号

第 ４ 回 定 例 会 （令和４年12月６日から12月21日まで）

第４回定例会（12 月定例会）は、令和４年 12 月６日に開会され、会期を 12 月 22 日までの
17 日間と決定し、21 日に議了し閉会しました。
初日は、町長の所信表明演説、三重県後期高齢者医療広域連合議会議員の選挙の後、専決処
分１件、人事案件２件を審議し、承認、同意しました。その後、14 議案を一括上程し、各常
任委員会へ付託しました。
21 日には１件の発議があり、意見書１件を審議し、可決しました。また、各常任委員長の
報告の後、付託された案件と追加議案を含め、条例改正７件、条例制定１件、補正予算６件、
その他１件など 16 件を審議し、可決しました。
一般質問では６人の議員が通告に基づき、それぞれが町政に対する質問、提言を行いました。

選　挙
○三重県後期高齢者医療広域連合議会議員の選挙
　・・・大畑覚町長を選出

発　議

〇�保育・障害・高齢職場で働くすべての職員が賃
金を引き上げられる補助金を求める意見書（案）
について・・・可決

議　案

〇�専決処分（令和４年度御浜町一般会計補正予算
（第３号））・・・承認
　✍歳入歳出予算の総額 54億 645 万９千円
〇御浜町公平委員会の委員の選任
　・・・宮向井ちとせ（上野）の選任に同意
〇御浜町教育委員会の委員の選任
　・・・宮本厚志（上野）の選任に同意
〇�御浜町議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末
手当に関する条例の一部改正・・・可決
〇�御浜町長及び副町長の給料及び旅費等に関する
条例の一部改正・・・可決

〇御浜町職員の給与に関する条例等の一部改正
　・・・可決
〇職員の定年等に関する条例の一部改正
　・・・可決
〇御浜町職員の給与に関する条例の一部改正
　・・・可決
〇�職員の定年の引上げ等に伴う関係条例の整備に
関する条例の制定・・・可決
〇�御浜町消防団員の定員任免給与服務等に関する
条例の一部改正・・・可決
〇御浜町国民健康保険税条例の一部改正
　・・・可決
〇三重県市町総合事務組合規約の変更に関する協議
　・・・可決
〇令和４年度御浜町一般会計補正予算（第４号）
　・・・可決
　✍歳入歳出予算の総額 55億 4,097 万５千円
〇令和４年度御浜町国民健康保険特別会計補正予算
　（第２号）・・・可決
　✍歳入歳出予算の総額 12億 2,909 万２千円
〇�令和４年度御浜町後期高齢者医療特別会計補正
予算（第２号）・・・可決
　✍歳入歳出予算の総額２億 7,481 万円
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〇令和４年度御浜町下水道特別会計補正予算
　（第２号）・・・可決
　✍歳入歳出予算の総額４億 6,283 万２千円
〇令和４年度御浜町水道事業会計補正予算
　（第２号）・・・可決
　✍収益的支出の予定額２億 4,915 万５千円
〇令和４年度御浜町一般会計補正予算（第５号）
　・・・可決
　✍歳入歳出予算の総額 55億 4,700 万５千円

その他の活動
議会運営委員会

令和４年11月 18日
協議事項
１．第４回定例会について
①定例会の会期及び審議予定議案等

令和４年12月 20日
協議事項
１．第４回定例会について
①追加議案について

全員協議会

令和４年11月 30日
説明事項
①令和４年人事院勧告に伴う給与条例等の
主な改正点について
②定年引上げの概要及び関係条例の整備に
ついて
③御浜町地域防災計画の改訂について
④新型コロナウイルス感染症対応地方創生
臨時交付金について
⑤御浜町国民健康保険税条例改正案の概要
について
⑥産直市場「みはまロコ」の施設改修について
報告事項
①第６回　御浜町総合防災訓練（概要）につ
いて

令和４年12月 21日
説明事項
①出産・子育て応援交付金について

総務産業常任委員会
令和４年12月 13日
審査事件
１．付託された９件の議案の審査

担当課から補足説明を受けた後、質疑を
行い、審査の最後に採決を行いました。

教育民生常任委員会

令和４年12月 14日
審査事件
１．付託された６件の議案の審査

担当課から補足説明を受けた後、質疑を
行い、審査の最後に採決を行いました。

御浜町地域活性化調査研究特別委員会

令和４年10月 21日
協議事項
１．御浜町地域防災計画の見直しについて
２．地域の皆さんと議会との懇談会について

令和４年12月６日
協議事項
１．地域の皆さんと議会との懇談会について

議員県外研修

総務産業常任委員会は、令和４年11月27日から
11月29日までの行程で、視察研修を実施しました。
①中央卸売市場大田市場

日本最大級の敷地面積を有し、施設の規
模、取扱量とも日本最
大の市場であり、三重
県産の柑橘も取り扱
われています。

②NPO法人ふるさと回帰支援センター
コロナ禍の影響で地方移住のニーズが高
まる中で、三重県への
移住状況や支援セン
ターの移住施策の内
容について説明を受
けました。

� （紙面の都合上、一部のみ掲載）
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山 本 　 章 　 議 員
１．�御浜町活性化のための定住人口・交流人口・
関係人口拡大の施策及び情報発信・情報共
有の取り組みについて
①大畑町長が所信表明で示された３つの重
点プロジェクトによる御浜町の活性化に
は、如何に定住・交流・関係人口を拡大さ
せるかが重要であると考えると共に、外に
向けた情報発信と町民の皆さんへの情報
発信・情報共有が重要であると考えます。
その観点から、以下の点について町長のお
考え、町執行部の計画等を確認し、わたし
からの提案もおこないたいと思います。

１．定住人口拡大
　①新規就農者確保のための取り組み
　②御浜町移住交流サポートデスクの機能拡充
２．交流人口拡大
　①道の駅を中心とした活性化策
　②KⅰⅰCａｒｄ運用による活性化策
　③ウィズコロナ・アフターコロナ時代の観光施策
３．関係人口拡大
　①御浜町における関係人口拡大のための施策
４．町民の皆さんに向けた情報発信・情報共有
　①SNS活用による情報発信
　②スマホ教室開催等による情報共有の促進

一 般 質 問 （通告順）

宇 城 　 公 子 　 議 員
１．�暮らしの活力を生み出す「地域経済の活性化」
プロジェクトについて
①全体の構想と計画の内容について問う
②「みかん産地の再生」に最優先に力を入
れるために具体策を示して欲しい
③地域振興のための観光との結びつけを考
えるべきではないか

2．�暮らしを未来につなぐ「人口減少への挑戦」
プロジェクトについて
①全体の構想と計画の内容について問う。
②「若い世代の定住促進」に力を入れるた
めに具体策を示して欲しい

池 上 　 勝 生 　 議 員
１．柑橘振興について
①柑橘生産量・販売額の見通しについて
②人・農地プラン運用状況について
２．新型コロナ感染症対策について
①第８波を予想した傾向と対策について
②町としての対応について

３．園児・児童の安全対策について
①送迎時の園児の安全確保について
②通学路の安全確保について
４．社会活動に係る支援について
①支援活動団体について
②財政的支援の判断基準について
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世 古 　 正 　 議 員
１．政治姿勢について
①議会答弁のあり方について
②各種団体や町民の要求に対する回答につ
いて

２．高齢者福祉について
①認知症の実態と対策・支援について
②高齢者難聴対策と今後の取り組みについて
③高齢者の社会参加と移動手段について

３．所信表明と３つのプロジェクトについて
①「安全安心の確保」が高速道路だけなのか
②「地域経済活性化」が柑橘振興だけなのか
③「人口減少への挑戦」は若者支援だけなのか

髙 岡 　 洋 　 議 員
１．�今後４年間の町政運営について述べられた
所信表明「人口減少への挑戦」「地域経済
の活性化」について
①大畑町長３期目のスタートにあたり所信
表明で述べられた重点プロジェクト「人

口減少への挑戦」「地域経済の活性化」（み
かん産地の再生）について具体的な施策や
取り組み将来展望について町長の見解を
伺います

南 　 州 計 　 議 員
１．町民の安全、安心の確保について
①町内河川の水害から守るための安全対策
について

２．快適な生活環境づくりについて
①ゴミステーションへの長期放置ゴミ処理
について
②荒廃地対策と指導方法について

３．町の知名度アップについて
①交流人口増加のための取り組みについて

本会議はどなたでも傍聴できます。傍聴席は
一般席が 18 席、車椅子で傍聴できるスペース
が２台分あります。傍聴を希望される方は、役
場庁舎３階の傍聴受付で、住所・氏名を記入の
うえ入場してください。
※�現在、議会等の傍聴については、原則、感染
防止対策（手指アルコール消毒、検温の実施
など）にご協力を頂いた上で傍聴できるもの
としています。傍聴席は間隔を開けてご着席
いただきますようお願いします。

～議会を傍聴してみませんか～～議会を傍聴してみませんか～

※�定例会など本会議の模様は、御浜町公式ホームページ『議会録画中継』でご覧いただけます。
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１．農林水産の振興について
（１）生産者の栽培技術向上のための情報共有
　柑橘農家の所得向上を図るには高品質な柑橘を栽培す
る事が不可欠であり、生産者全員が栽培技術の向上のた
めの情報を共有する仕組みの強化を図ること。
回答）　技術指導について、ＪＡへの出荷者には、ＪＡ伊
勢が実施しております。商系の業者については、県の普
及センターが指導しています。
　町といたしましては、栽培技術の向上のための関係団
体間の情報共有の場を作ってまいります。

（２）柑橘振興としての更なる支援策
　柑橘振興として農機具、マルチシート、苗木及び今後の兼
業農家の育成等に対する補助金など、更なる支援を図ること。
回答）　柑橘振興の支援につきましては、現在実施してお
り、ＪＡとも協議しながら今後とも生産者の要望を踏ま
えて支援してまいります。

（３）�人・農地プランに係る調査実施後の活用と成果の周知
　昨年、柑橘に係る土地所有者や耕作地の使用状況等に
ついてのアンケート調査が行われているが、その結果が、
当町の柑橘運営にどのように活かされ、どのような具体
的な成果を出したのかについて教えてほしいとの声が多
くあったことから、その説明を行うとともに、積極的な
周知を図ること。
回答）　「実質化された人・農地プラン」につきましては、
ホームページで公開しています。各地区の検討会などで
出された意見につきましては、農地バンクへの登録促進
や後継者対策などに反映させていただくとともに積極的
な周知を図ってまいります。

（４）�獣害対策等の強化と耕作放棄地に対する行政指導
　猪、猿、鹿等の獣害対策について、より一層の徹底を
図ること。また、荒廃園等を起因とした害虫の発生を防
ぐため、所有者等に対し耕作放棄地の対策についての行
政指導を行うこと。
回答）　必要に応じた獣害対策を今後も実施してまいりま
す。耕作放棄地の対策につきましては、書面や面談を通
じて実施しており、所有者に適正な管理の理解と協力を
求めてまいります

（５）�米生産者を始め柑橘以外の多様な農業支援
　御浜町は柑橘振興に対し重点的な支援を行っているが、
近年、米の価格が低迷している中、米生産者を始め、農
林水産業全般に対する支援を行うこと。

回答）　今後、支援金の追加給付などを検討してまいります。

２．生活環境に関する施策について
（１）空き家・老朽家屋問題
　空き家・特定空き家等について、より一層の実態把握
と個別の行政指導の強化・対策を図るとともに、充分な
補助金の財源確保に努めること。
回答）　すでに実施可能な対応は行っており、引き続き指
導を強化してまいります。

（２）町内の草木除去の強化
　町道を始め、全ての町有地・町管理地について、草木除
去の強化を図ること。国・県が管理する道路等についても、
同様にその対策が図られるよう積極的に要望を行うこと。
≪懇談会における具体的な意見≫
・�太陽光施設周辺の法面の除草剤使用についての厳格な
指導
・�管理放棄されている宅地等についての所有者の特定と
より一層の行政指導の強化
回答）　道路敷の草木管理につきましては、すでに取り組
んでいます。また、国県等が管理する道路につきましても、
適宜要望しています。
　太陽光施設周辺の草刈り等の維持管理方法につきまし
ては、除草剤は使用せず草刈機を使用するよう指導して
います。
　管理放棄されている宅地等につきましては、可能な限
り所有者を特定し、現地の現状を周知したうえで、草木
除去を始めとした所有地等の管理への指導に取り組んで
います。
　引き続き指導を強化してまいります。

（３）ごみ処理対策
　町内ごみステーションにおいて、ごみが道路にはみ出
て危険な場所があり、適正な用地の確保を図ること。
　また、産業廃棄物等収集不可能なものについての啓発
活動の強化を図ること。
回答）　ごみステーションの配置や使用状況により、危険
を伴うならば状況を調査し個別に対応を協議いたします。
収集不可能なごみ類につきましては、広報みはまやごみカ
レンダー等で啓発していますが、現行の周知方法を検証し、
より伝わりやすい手法を取ることに努めてまいります。

（４）太陽光発電の廃棄物に係る条例化
　太陽光発電設備の耐用年数到来時の廃棄物について、
対応するための条例化を図ること。

「地域の皆さんと議会との懇談会」について
令和４年６月～７月に実施した「地域の皆さんと議会との懇談会」には、多くの町民のみなさんにご参加いただき誠

にありがとうございました。各会場でいただきました全てのご質問等について、８月１日、まずは、すべて参考資料と
して執行部に提出いたしました。その後、御浜町地域活性化特別委員会の協議を経て、議会として意見・要望等を抽出し、
10 月 21 日、町長・教育長に対し、意見・要望書の提出を行いました。
11 月 25 日、議会（議長・特別委員長）に対する回答がありましたので、その内容をお知らせいたします。
なお、今回、住民のみなさまからのご意見・ご要望については、身につまされるもの、将来を見据えたもの、また、

簡単に解決できないものなど、非常に多くのご意見等を頂戴いたしております。その多くのご意見等の中で、議会とし
て町に対する意見・要望等の抽出を行いましたが、今回は、町に対し、多くの項目、かつ、多岐にわたる意見・要望を
行うことといたしましたので、結果として、質問・回答ともに簡潔な文章表現となっています。
議会といたしましては、それぞれの取り組みに対しては、緊急度・優先度・実現性などを見極めながら、財政状況や

公平性なども考慮して継続的な確認を行い、今後とも丁寧に協議・検討を行ってまいりたいと考えております。
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回答）　発電期間終了後の廃棄物の処理につきましては、
引き続き御浜町太陽光発電設備の設置に関する指導要綱
に基づき適正な処理の指導を行ってまいります。

（５）計画的な上・下水道の整備
　農振地解除地区における宅地化推進のための計画的な
上・下水道整備を図ること。
回答）　関係各課と協議しながら、計画的な上下水道の整
備を検討してまいります。

（６）尾呂志地区における畜産問題
　畜産問題については、業者と協定が結ばれているが、未
だに根本的な解決が図られておらず、業者との話し合いも
進んでいない。地域住民の理解を深める上でも、行政は飼
育頭数の実態把握や悪臭及び河川の水質汚染の問題など、
責任を持ってチェックし、その経緯を報告すること。
回答）　悪臭及び河川の水質検査は定期的に実施していま
す。その他、何らかの異常が見つかればその都度、対応
してまいります。

（７）省エネルギー対策
　地球温暖化対策や CO２削減の国際目標を達成するた
めにも、町内における防犯灯（街灯）の LED化を計画的
に推進すること。
回答）　防犯灯の LED化につきましては、予算の範囲で
順次更新してまいります。

（８）通信環境の整備
　携帯電話の普及が進む中、町内の一部に通信環境の整っ
ていないところがあり、行政として住環境整備の上でも通
信事業者等に対し、必要な働きかけを積極的に行うこと。
回答）　現在、通信事業者による違いはありますが、町内
のほとんどがいずれかの通信可能エリアに含まれている。
総務省の調査等を通じて要望を実施しており、今後も継
続して要望してまいります。

３．教育行政について
（１）学校再編問題
　生徒数減少に伴う高校、中学の統合・再編問題に係る協
議内容や経過については、積極的に情報公開するとともに、
将来を見通し、町全体として慎重に対応を検討すること。
回答）　10 月に全保護者を対象に実施した「今後の御浜
町の小中学校の在り方に関するアンケート」の結果をも
とに、今後は各小学校区で保護者説明会を開催し、広く
意見聴取の機会を持ったうえで、計画の策定に取り組ん
でまいります。なお、高校については県教育委員会の方
で取り組んでおりますので、県教育委員会のホームペー
ジをご覧ください。

（２）通学路の安全対策
　県に対し、県道における危険回避に係る改善を要望し、
通学路の安全対策を図ること。
≪懇談会における改善要望箇所≫
・�県道（尾呂志街道）の柿原地区から中立地区間　…�側
溝蓋の設置
・�県道（緑橋～上市木信号）…�全面歩道の整備
回答）　通学路の交通安全対策については、「御浜町通学
路安全推進会議」において取り組んでおります。県道を
管轄する三重県熊野建設事務所も構成機関に含まれてお

り、通学路の安全対策については、今後も同会議にて要
望内容を伝えてまいります。

（３）多様な学びの場の確保
　土曜日に希望の小学生向けに勉強会を考えること。ま
た、ALTと町民がふれあいながら、簡単な英会話交流の
場を作ること。
回答）　休日の学習会等については、教職員の働き方改
革の推進などもあり講師の確保ができないため、また、
ALTとの交流についてもALT任用条件の契約外となる
ため、現在のところ、これらの実施は難しい状況ですが、
今後も検討を進めてまいります。

（４）文化面の強化
　御浜町として、より一層、文化面の強化を図ること。
≪懇談会における意見≫
・歴史資料館、文化施設の建設・再考
・町内の遺跡調査の実施
回答）　文化施設等の整備については、公共施設整備全
体のバランスや優先順位等を勘案し、慎重に検討してま
いります。また、文化協会や文化芸術関係団体と連携し、
住民の主体的な文化芸術活動を促進してまいります。

（５）公民館などの文化施設の整備
　コミュニティセンターの空調設備の設置とバリアフリ
ー化に努めること。
≪懇談会における要望施設≫
・阪本コミュニティセンター
また、公民館設備の総点検を実施し、必要箇所の修繕・
対策を実施すること。
≪懇談会における具体的な要望箇所≫
・柿原公民館�…�雨どい
・志原公民館�…�舞台下からのイスや机出し
回答）　公民館等の社会教育施設の修繕等については、公
共施設等総合管理計画（社会教育施設）に基づき計画的
に実施してまいります。

（６）幼稚園の設置要望に対する回答
　尾呂志地区から要望が出されている幼稚園の設置要望
について、現時点における考えを説明すること。
回答）　現在は町内の小中学校の適正配置を優先すべきと
考えており、入園予定園児数の見込みや人件費、設備等
の財政面での問題なども考慮した上で、要望をいただい
た尾呂志学園学校運営協議会に対しまして、現在のとこ
ろ新たな認定こども園設置は難しい状況との回答をさせ
ていただきました。

４．道路・河川などの施策について
（１）緊急車両道路の整備
　町内道路において、緊急車両の通行に支障が及ばない
よう道路整備の推進を図ること。
≪懇談会における具体的な要望箇所≫
・柿原公民館周辺道路
回答）　実施可能なものから整備していけるよう、検討し
てまいります。

（２）道路の新設・改修
　町道の計画的な道路整備及び改修について、進捗状況
等を開示するとともに、早期の改修を図ること。
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≪懇談会における具体的な要望箇所≫
・志原～下組間�…�進捗状況
・きなん苑に続く道路�…�土入れ
・阪口自動車山側�…�アスファルト舗装
・井田山地線�…�早期完成
・寄露向井地線�…�拡幅、側溝蓋整備
回答）　実施可能なものから整備していけるよう、検討し
てまいります。

（３）パーキングエリアの設置
　現況、国土交通省へ要望書を提出しているが、今後と
も積極的な要望を行うこと。また、実現可能性等の情報
提供についても積極的に行うこと。
回答）　提供可能な情報については情報提供してまいります。

（４）河川の適正な維持管理
　県河川における草木や土砂の撤去等健全な維持管理に
努めるよう要望するとともに、町管理河川においても災
害等が発生しないよう計画的な維持管理に努めること。
≪懇談会における具体的な要望内容≫
・市木川�…�草木除去
・尾呂志川�…�草木、土砂撤去
回答）　県河川においては、毎年、支障箇所を要望してま
いります。町河川においては、地域の皆様の協力を得な
がら、適切な維持管理に努めてまいります。

（５）排水溝の整備
　かん水が想定される地域においては、排水溝の拡幅等、
災害に強い町づくりに努めること。
≪懇談会における具体的な要望箇所≫
・上市木公民館から下�…�排水溝の整備
回答）　実施可能なものから整備していけるよう、検討し
てまいります。

（６）上市木新田地区の埋立処理
　埋立場の横には市木川があり、その下流には町水道の
水源地があることから、定期的な現地調査を行政立会い
の下で実施すること。
回答）　当該地及びその周辺で異常が見つかったり、不法
な行為の通報等があれば、その都度、県環境部局等と連
携のうえ、現況の確認・監視・指導を行うようにしてま
いります。

５．福祉施策について
（１）阿田和地区ゴルフ場跡地の今後の利活用
　阿田和地区ゴルフ場跡地の今後の利活用について、充
分検討を行うこと。
回答）　９月 21 日に阿田和保育園の移転に係る住民との
懇談会を開催し意見を聴取する等、すでに取り組んでお
り、今後も充分検討を行ってまいります。

（２）学童保育の運営
　「学童保育運営していた「子どもステーションくまの」
が再度運営できるような対応ができないのか」との意見
がありましたが、今後の、みはま児童クラブの運営につ
いて検討すること。
回答）　令和４年度から町直営で運営を開始したところで
あり、当面の間は現在の運営を続けていく予定ですが、
民間事業者からの申し出があれば検討してまいります。

（３）人口減少への挑戦、子育て環境の充実
　全国の先進的な取組みを学び、より一層、子育てしや
すい環境整備を図ること。
回答）　全国の先進的な取り組みを調査し、子育てしやす
い環境整備に努めてまいります。

（４）医療費等の助成
　胃がん予防のため、町としてピロリ菌除菌に係る助成
を検討すること。
　また、高度医療を受けるための遠方への交通費、滞在
費等に対する助成制度を検討すること。
回答）　ピロリ菌除菌に係る助成、高度医療を受けるため
の遠方への交通費、滞在費等に対する助成制度について
は、検討してまいります。

（５）紀南病院
　産婦人科再開に向けた要望活動の現況を説明すること。
また、紹介状を必要とし、直接受診できない不便性の改
善に向けた取り組みを行うこと。
回答）　産婦人科再開に向けた要望活動の現況を説明する
機会を検討いたします。また、紹介状を必要とし、直接受
診できない不便性の改善については、紀南病院へ伝えます。

６．防災施策について
（１）避難場所の確保
　発災時迅速な避難をするために、地区内での避難場所
の確保に努めること。
≪懇談会における具体的な要望地区≫
・中立区、下市木上組地区
回答）　緊急避難場所の確保につきましては、自主防災組
織と協議検討してまいります。

（２）避難誘導標識
　避難誘導標識が分かりやすく設置されているかなどに
ついて点検し、改善を図ること。
回答）　誘導看板につきましては、設置箇所の一覧表に基
づき順次点検・調査を行い、必要に応じて改善してまい
ります。

（３）水害対策
　県道阿田和紀和線カヨタニ自動車付近の水害対策を図
ること。
≪懇談会における具体的な要望内容≫
・道路のかさ上げ等の県への要望
回答）　県に対し、道路、河川の整備を要望してまいります。

（４）防災行政無線
　以前の防災無線に比べて現在のデジタル無線は町内各
地で聞取りにくい箇所が多発しており、点検を実施し、
改善を図ること。
回答）　「広報みはま」への記事掲載やチラシの折り込み
等を行い、改善が必要な方から情報をいただき、個別ア
ンテナの取り付けなど、順次改善してまいります。

７．商工観光施策について
（１）観光施設の費用対効果
　観光施設ＴＩＣが整備されるなどして観光産業に力を
入れているが、目に見える費用対効果など成果が出てい
るのかなどについて、充分な説明を行うこと。
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回答）　観光施設ＴＩＣの利用状況等については、町ホー
ムページにおいて公表（御浜町エリア・マーケティング
レポート）していますが、今後は広報みはまへの掲載な
どについても検討してまいります。

（２）観光振興の推進・検討
　観光産業を推進していく上で「ミカン狩り」や「みか
んのオーナー制」など、新たな観光としての取組を検討
すること。
また、観光振興を推進する上で、観光業の育成に力を注
ぐべきとの声に対する検討を行うこと。
回答）　観光農園の創業に係る支援につきましては、商工
会による創業補助金がありますので、当該補助制度の広
報周知を引き続き行ってまいります。

８．町の広報・ＰＲについて
（１）広報の充実
　「広報みはま」の内容の充実を図ること。また、都市部
への PRによる交流や、若者にも当町に興味を抱かせる
ような魅力あるホームページの作成に取り組むこと。
回答）　広く意見をいただきながら、今後も「広報みはま」
の内容充実、魅力あるホームページづくりに取り組んで
まいります。

９．自治会・コミュニティ活動について
（１）高齢化の進行
　高齢化に伴い地区の共同作業が困難となってきている。
地区内の問題でもあるが、行政として支援できる範囲を
明らかにすること。
回答）　自助、公助のバランスを考慮しながら、支援を検
討してまいります。

（２）防災行政無線の利用拡大
　現況の行政無線の使用制限を緩和し、自治会活動の周
知など利用拡大を図ること。
回答）　内容を確認したうえで自治会情報の周知を実施し
てまいります。

（３）作品展示場などのコミュニティ施設の整備
　作品展示場など、誰もが利用可能なコミュニティ施設
の設置等の検討を図ること。
回答）　誰もが利用できる既存の施設（公民館等）の積極
的かつ効果的な活用を検討してまいります。

10．その他
（１）阿田和向山町有地
　人口減少対策としての整備計画があった阿田和地区の
向山町有地について、今後の運用など、方向性を示すこと。
回答）　町内の住宅用地の開発につきましては、民間事業
者による実施を期待していますので、当該町有地につき
ましても同様に考えております。

（２）自治体ＤＸの取り組み
　役場業務のデジタル化の計画と進捗状況を示すこと。
回答）　自治体ＤＸの推進に係る計画は、今後策定に向
けて取り組んでまいります。また、昨年 11 月には庁内に
DX推進本部及び作業部会を設置し、標準化や電子申請
等について取り組むほか、本年９月議会において電子申
請等に関する関連条例を上程し、制定しています。

議会に対するご意見等について
今回の「地域の皆さんと議会との懇談会」におきま

しては、議会に対しても様々なご意見等をいただきま
した。誠にありがとうございました。
特別委員会における協議結果といたしまして、懇談

会については多くの方にご参加頂く工夫など検討しな
がら、年１回は開催を行うことといたしました。
議員定数のご意見につきましては、次の表のとおり

見直しが行われた経緯がありますので、近隣他市町の
状況を見ながら、今後の課題といたしました。

その他、議会だよりの改善など、様々なご意見・ご
要望を頂戴しております。今後とも、検討課題として
協議してまいります。

時　　期 議員定数
昭和 33年 10月 10日から 25人
昭和 37年 10月 10日から 20人
平成 ５ 年 12月 ２ 日から 17人
平成 13年 12月 2 日から 15人
平成 17年 12月 ２ 日から 12人
平成 29年 12月 ２ 日から 10人

議会だよりについては、御浜町公式
ホームページでご覧いただけます。

（３）交通体系の見直し
　全町的な住民の移動手段として、交通体系の見直しを
図ること。
回答）　平成 26 年３月に「御浜町公共交通計画」が策定
されていますが、同計画の見直しのための基礎資料とな
る利用状況調査やアンケート調査等の実施について、検
討してまいります。

（４）町営墓地対策
　町営墓地の売れ残りの解消に努めること。
　また、一つの案として、樹木葬を検討すること。
回答）　利用可能な町営墓地の区画につきましては、利用
希望を募る機会を増やすなど、未利用区画の解消に努め
てまいります。樹木葬につきましては、検討してまいり
ます。
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